

2006年(平成18年)11月24日

産学官をつぶす モノづくり連携大賞受賞例から

< 5 >

でない」と一などの課題が明らかになった。

(今年8月に逝去)がかかる結果について参加者で意見交換を行った。

ソフトに出会い、地場企業向けにデモンストレー

ションを始めた。

解析結果を前に意見交換をする会員たち

北九州テクノサポートの「コーディネーター」で研究会運営委員長の石川浩氏は、北九州市立大学国

立大学を中心とする「金属プレス成形金型産学連携研究会」はこうした現状を背景に04年4月に誕生した。

IT活用し金型設計

技能伝承に高い効果

自動車業界に対応 福岡県を中心とする北九州市関連産業への地場企業の参入に期待が寄せられているが、車体メーカーの現地調達率はおむね50%程度にとどまっているとされる。中でも金型設計段階でのトライ回数計分野は自動車各社の生産方式に対応できるレベルに達した企業が少なく、中部地区や関東、関西の企業に依存しているのが現状だ。

特別賞

北九州市立大学グループ

科学技術・大学

これに先立つ02年に、北九州テクノサポートは地元企業へのヒアリングを行った。この中で金型パソコン上のアレス成形シミュレーション技術を導入することについて相談した。そこで中島浩司が得て、福岡県の支援教授を訪ね、金型設計にパソコンを見て技術レベルの話を聞いた。地場企業からは松野プレス工業、森尾プレス工業、直方精機、高山プレス製作所、深江工作所の5社が会の初代メンバーに名を連ねた。研究会では会員企業から具体的な解析課題を提出してもらい、これを地域にとどまらず、全国にまで拡大。地場企業に依存しているのが現状だ。

NPO法人の北九州テクノサポートと北九州市立大学を中心とする「金属プレス成形金型産学連携研究会」はこうした現状を背景に04年4月に誕生した。

